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TEXTO:   

 

• I Samuel – 01 

 
01. Houve um homem de Ramataim-Zofim, da montanha de Efraim, 

cujo nome era Elcana, filho de Jeroão, filho de Eliú, filho de Toú, filho 
de Zufe, efrateu. 02. E este tinha duas mulheres: o nome de uma era 

Ana, e o da outra Penina. E Penina tinha filhos, porém Ana não os 
tinha. 03. Subia, pois, este homem, da sua cidade, de ano em ano, a 

adorar e a sacrificar ao Senhor dos Exércitos em Siló; e estavam ali os 
sacerdotes do Senhor, Hofni e Finéias, os dois filhos de Eli.  
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➢ INTRODUÇÃO  
 

Imagino que se hoje na sua igreja o grupo de homens fossem 

fazer um congresso e alguém sugerisse que trouxessem o profeta 

Jeremias para pregar, muitos diriam que não, pois esse Jeremias anda 

por aí com um tal de Baruk para baixo e para cima e isso pega mal. 

Então se o grupo de casais fosse fazer um evento e alguém sugerisse 

que trouxessem o profeta Oséias para ministrar, alguém diria que não, 

pois esse profeta Oséias é casado com uma prostituta e não ficaria bem 

para a igreja. Mas quem sabe se o grupo de jovens fosse fazer um 

evento e alguém sugerisse que trouxessem o Apóstolo Paulo, homem 

cheio de sabedoria, certamente alguém diria que não, pois esse Paulo já 

perseguiu, prendeu e matou muitos evangélicos e não ficaria bem. Quem 

sabe então o Pedro, o discípulo de Jesus, mas também não, pois ele se 

dizia amigo de Jesus e na hora mais difícil abandonou a Jesus e ainda o 

negou em público. Talvez em uma conferência de mulheres Maria 

Madalena fosse sugerida para ser a preletora, mas claro que não, ela foi 

prostituta e dela saiu sete demônios. Então vamos chamar o Pastor 

Fulano, ele é uma benção, e ainda é coach, ninguém sabe nada sobre ele 

e mesmo cobrando caro a gente pode trazê-lo. 

É bem assim que a igreja está agindo hoje. Com critérios 

distorcidos, pois a regra não é os provados serão aprovados, mas o que 

não foram provados é que estão aprovados. Olhamos para o certo, mas 

escolhemos o errado. Jesus está voltando e estamos agarrados nas 

coisas desse mundo. O mundo está de pernas pro ar e a igreja buscando 

mensagens de vitória, conquista, prosperidade. Precisamos rever nossos 

conceitos. Pois a igreja está se parecendo com o mundo para que os 

seus “pseudos fiéis” não saiam dela. Estamos perdendo os valores 

bíblicos. estamos perdendo a salvação e não há quem pregue a verdade 

que liberta e conduz a vida eterna. Jesus não prometeu um mundo cheio 

de alegrias, e sim um mundo cheio de aflições onde devemos carregar 

nossa cruz para entrar no Reino do Céu. 

Sabemos que a igreja é composta de pessoas e pessoas 

tendem a serem imperfeitas, mas precisamos voltar nossos olhos para a 

palavra de Deus e nos esforçarmos para andar nos caminhos do Senhor 

urgentemente, ou corremos um grande risco de sofrer uma grande 

decepção com nós mesmos, no dia em que a trombeta soar nos céus. 

Imagine você chegar naquele dia e ouvir de Jesus: “Apartai-vos de 

mim por que Eu não vos conheço!” (Mt.7:21-23). 

A bíblia não esconde nada de ninguém. O estudo que iremos 

compartilhar é um alerta para nós nos dias de hoje para que possamos 

realmente tomar uma posição diante da maneira que estamos vivendo, 

pois estamos achamos que agradamos a Deus, estando fazendo 

totalmente o contrário. Esse estudo deve ser compartilhado, pois talvez 

alguns responsáveis por igrejas leiam e acordem para a realidade da 

verdade que estamos vivendo. 
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➢ O CONTEXTO 
 

Precisamos analisar alguns por menores nesse contexto. 

Vejamos que o local que o contexto começa citando é a residência de 

uma família, onde o pai, o cabeça, o líder chamado Elcana tinha sua 

casa. O local é Ramataim-Zofim, que em hebraico significa “vigilantes 

de dupla altura”, um indicativo de soberba e vaidade. Essa cidade 

Ficava nas montanhas de Efraim. 

A bíblia faz menção da linhagem genealógica de Elcana para 

identifica-lo como sendo da tribo de Levi, ainda citando que quando ele 

ia à Siló fazia sacrifícios ao Eterno. Agora veja, Elcana é um nome 

hebraico que significa “Deus tem protegido”. Mas é notório que esse 

homem vinha a Siló para fazer seu culto a Deus e a palavra Siló apesar 

de muitas controvérsias quanto ao seu significado é importante, pois o 

estudioso medieval Rashi sugere que Siló seja um composto de duas 

palavras hebraicas, SHAI e LOH, que traduzido seria “Tributo a Ele”. 

Mas esse Elcana, tinha duas esposas, uma se chamava Ana, 

que tem seu significado no hebraico como sendo “Graciosa”, e a outra 

se chamava Penina, que significa “Pedra preciosa”.  

Sabe o que nos parece? A igreja de hoje, se achando a última 

bolacha do pacote, uma igreja cheia de vaidades que na verdade vão à 

casa de Deus cultuar a Ele de forma errada. Mas ainda tem mais. Veja. 

O contexto bíblico que os dois filhos de Eli, responsáveis pelo 

local de adoração, na casa do Senhor, estavam completamente 

desviados do caminho do Senhor, como muitos pastores nos dias de 

hoje. Seus nomes eram Hofini e Finéias que respectivamente e 

literalmente significam “Lutador, pugilista e boca de bronze”, seria o 

mesmo que dizer que os pastores que ministravam ali eram pessoas 

lutadoras que tinham na boca uma palavra forte e polida. 

Agora vejamos como o hebraico fala conosco sobre essa família 

de servos do Eterno que iam constantemente cultuar ao Senhor na casa 

do Senhor e sobre os pastores que ministravam ali: 
 

• Um homem, cujo o nome era Deus tem protegido, morador 

em Vigilantes de dupla altura casado com Graciosa e Pedra 

Preciosa ia de tempo em tempo a Tributar a Ele, e ali, na 

casa do Senhor tinham dois pastores aquele que lutava na 

casa e aquele que tinha uma palavra forte e polida. 
 

Meu Deus! Que ironia quando olhamos para a igreja dos dias de 

hoje e para o culto nos dias bíblicos. Parece que nada mudou e veremos 

isso nas atitudes de cada um deles. Mas o que me chama atenção é ver 

que o nosso Deus ainda continua falando em voz alta para abrirmos os 

nossos olhos e andarmos nos seus caminhos e acima de tudo que 

obedeçamos às suas palavras, que é a Lei de Deus. 

Como já mencionamos: É tempo de realmente termos uma 

mudança de atitudes e deixarmos de viver de aparências. 
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➢ A IGREJA DE SILÓ  
 

O que falta para a igreja de hoje é interpretação da palavra 

Santa. Precisamos entender o porquê Deus permitiu que diversos fatos 

fossem escritos na bíblia para as gerações futuras. Vamos fazer uma 
análise bíblica sobre os nossos irmãos que viveram a muito tempo e 

que também tinham intensões aparentemente corretas, mas na verdade 
estavam longe do que o coração do Eterno desejava. 

 

▪ ELCANA - O LEVITA 
 

Esse é o primeiro a ser citado e a bíblia ainda dá ênfase a 
sua linhagem ficando claro que era um levita (ICr.6:22-27). Mas notem 

que ele ia na casa do Eterno e fazia sacrifícios ali, dava porções a suas 
esposas e a suas filhas como um bom marido (ISm.1:4), mas era 

totalmente egoísta e não se preocupava com o sentimento de Ana, e 
certamente sabia das provocações de Penina e não tomava atitude 

nenhuma. Vejamos o verso que nos mostra isso: 
 

• I Sm.1 – 8. Então Elcana, seu marido, lhe disse: Ana, por que 

choras? E por que não comes? E por que está mal o teu 
coração? Não te sou eu melhor do que dez filhos?  

 

Elcana sabia que Ana era estéril, e mesmo assim ainda 

pergunta por que ela chorava? Que tipo de marido é esse levita? Como 
pode dizer que amava a Ana e não se importa com o desejo de seu 

coração? Veja que Elcana se acha ser melhor do que dez filhos, uma 
“baita” ignorância, pois nunca um pai será mais importante para uma 

mãe do que um filho e no que dirá de dez filhos, soberba pura. 
Elcana era um levita e os levitas tinham a incumbência de 

aprender as leis e ensinar ao povo, e também de cuidar das coisas do 
Senhor, assim como a casa de Deus. Hoje as igrejas estão cheias de 

pessoas egoístas que não se importam com os problemas das pessoas 

que se assentam a seu lado. E o que me chama atenção é o nome que 
Elcana tinha, DEUS TEM PROTEGIDO, quando na verdade ele não 

consegue nem mesmo proteger a mulher que diz amar da sua rival, 
como pode então proteger as coisas de Deus. Se não cuidamos de 

nossas vidas, de nossas casas, de nossas famílias, então como podemos 
cuidar das coisas de Deus (ITm.3:5). Todo errado estava esse Elcana. 

Ele tinha um lar cheio de brigas e tristeza, Penina tinha inveja, Ana tinha 
tristeza e ele indiferente.  

Só podemos ser bons cristãos se na verdade primeiro formos 
bons pais, mães, filhos e irmãos dentro de casa. A igreja de hoje está 

cheia de pessoas com um sorriso falso no rosto, e se esquecem que o 
nosso Deus vê o profundo do coração, onde nem mesmo nós nos 

conhecemos Ele sonda e avalia. Uma igreja egoísta não pode agradar a 
Deus, e muito menos ser vencedora na terra. 
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▪ ANA - A CHORONA 
 
A segunda pessoa a ser citada no contexto é Ana, que nos dá 

o entendimento de ter sido a primeira esposa de Elcana, mas essa Ana 
era estéril, e assim pelo costume da época o homem tinha o direito de 

buscar uma outra esposa para que lhe gerasse filhos, lembrando que isso 
não era lei de Deus, mas um costume cultural dos homens daqueles dias. 

Agora imagine uma mulher casada que não conseguia 
engravidar-se, como era triste seus dias vendo suas parentes e amigas 

gerarem filhos a seus maridos e ela não. Ana só fazia chorar, e 

certamente seus dias eram tristes e vazios. Por isso chorava muito: 
 

• I Sm.1 - 08. Então Elcana, seu marido, lhe disse: Ana, por que 
choras? E por que não comes? E por que está mal o teu 

coração? 10. Ela, pois, com amargura de alma, orou ao 
Senhor, e chorou abundantemente.  

 

Segundo a tradição judaica Ana teria conseguido se engravidar 

somente depois de vinte e cinco anos de casada. Sabemos que uma 
pessoa que chora demais e não consegue o que quer vai se tornando 

amarga e frustrada. Agora imagine alguém servindo a um Deus tão 
poderoso e por tanto tempo e mesmo assim não consegue alcançar o 

milagre, o desejo de seu coração. E outro por menor, ela tinha o nome 
de GRACIOSA, quando na verdade nunca entendeu o que era GRAÇA. É 

por isso que tenho me esforçado para levar o entendimento e a 
interpretação correta da palavra de Deus, para que possamos alcançar os 

milagres que precisamos viver, e somente assim pararmos e contar 

milagres alheios e passarmos a contar nossos próprios milagres. 
Muitas vezes vemos pessoas chorando na igreja e achamos que 

é unção de Deus, quando na verdade é tristeza da alma. E essa 
amargura impede essa pessoa de alcançar seu milagre. Ana precisava de 

uma virada em sua vida ou continuaria a ser humilhada. 
 

 

▪ PENINA - A RIVAL 
 
A terceira pessoa citada é a segunda mulher de Elcana, 

chamada Penina. Essa teve filhos e isso a fazia diferente da primeira 
esposa. Mas a bíblia é enfática em chamar Penina de rival de Ana. Ambas 

eram esposas de um mesmo marido, viviam na mesma casa, então era 
de se esperar que fossem uma família, mas isso não acontecia. Pois 

Penina obviamente tinha ciúmes e inveja do amor de Elcana por Ana e 

invejava isso com todas as forças. Penina só fazia provocar a Ana: 
 

I Sm. 1 - 06. E a sua rival excessivamente a provocava, para a 
irritar; porque o Senhor lhe tinha cerrado a madre. 07. E assim 

fazia ele de ano em ano. Sempre que Ana subia à casa do 
Senhor, a outra a irritava; por isso chorava, e não comia.  
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Certamente vemos nas atitudes de Penina um orgulho 

excessivo e uma vaidade abundante, uma inveja doentia, pois ao invés 
de dar conselhos a Ana, e ser mais amiga e companheira, ela usava sua 

condição para irritar, provocar, perturbar a vida de Ana. A tristeza e 
amargura de Ana não tocava o coração de Penina, e mesmo assim 

Penina ia na casa do Senhor e comia dos sacrifícios da casa do Eterno. 
Isso no mínimo é hipocrisia da parte dela que tinha ou 

carregava no nome de PEDRA PRECIOSA, e por se achar tão preciosa 
acabou por se tornar tão orgulhosa e prepotente. 

É assim os dias de hoje. Muitas pessoas só por achar que seus 

dízimos são os maiores na igreja, já se tornam pretenciosos e vaidosos. 
Outros só por terem um bom carro e vestes de grife já andam de nariz 

empinado. Esses também não se importam com o que se passa no 
coração do irmão que está ao seu lado, antes querem exibir sua vaidade 

com provocações, quando na verdade estão provocando é a Deus. 
 

 

▪ HOFINI e FINÉIAS - PASTORES 
 

Quando Elcana, Ana, Penina e seus filhos chegavam a Casa do 
Senhor em Siló, local que significa TRIBUTTO A ELE, a Ele quem? Ao 

Eterno Senhor Deus! Lá estavam os pastores Hofini e Finéias que iram 
ministrar sobre eles. 

Mas quem eram esses dois sacerdotes? Eram filhos do 
Sacerdote Eli. Pois Eli já estava velho e seus filhos estavam assumindo o 

comando da casa, mas ambos andavam em pecado e o pior é que Eli 

sabia, mas nada fazia para os repreender, e nisso vejo que Eli perdeu o 
temor ao Senhor. Vejamos o que a bíblia fala sobre esses dois: 

 

• I Sm. 2 – 12. Eram, porém, os filhos de Eli filhos de Belial; 

não conheciam ao Senhor. 17. Era, pois, muito grande o 
pecado destes moços perante o Senhor, porquanto os homens 

desprezavam a oferta do Senhor.  
 

Belial é uma palavra que significa inútil, sem valor, 
estúpidos, malvado. Notem que o povo trazia as ofertas ao Senhor, 

mas Hofini e Finéias as roubavam e enganavam o povo e mantinham 
relações sexuais com servas dentro do santuário. Pastores que perderam 

intimidade com o às leis de Deus, e com Deus. 
Não adianta tentarmos fazer com que filhos que não suaram a 

camisa venham a assumir um ministério, que somente Deus é quem dá. 

Como se ministério fosse um bem familiar, ou de monopólio familiar, isso 
não se passa de pai para filho somente por interesse financeiro, tem que 

ter antes do chamado o amor pelas coisas de Deus. Pastores pregam 
mensagens bem elaboradas, mas que não alimentam, mensagens sem 

importância, pois estão interessados em suas posições sociais, querem 
defender seus status e não o ministério de Deus, e a fome pela palavra, 

a enfermidade, e a necessidade das ovelhas não mais importa. 
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➢ UMA NOVA GERAÇÃO 
 

Mas depois de muito sofrer, um dia Ana, a graciosa, aquela que 

que era casada com um homem que Deus tem protegido, e que 

morava em Vigilantes de dupla altura, e sempre vinha cultuar ao 

Eterno e tributar a Ele, ignorando as provocações da orgulhosa pedra 

preciosa e os pecados de um pastor lutador e de outro pastor de 

boca polida, parece que “lhe caiu a ficha”, e então ela começou a 

entender que precisava da verdadeira graça que somente provinha da 

parte de Deus, ela vai na casa de Deus e observando a situação viu que 

tudo estava uma bagunça e vendo que Deus precisava de um novo 

profeta, sacerdote e juiz, ela diz em oração ao Senhor que se Ele lhe 

desse um filho varão, ela o daria de volta para o servir por toda a vida. 

Ana abriu mão daquilo que ela mais sonhava, um filho. Pois ela 

entendeu que de nada adiante ter alguma coisa se não for para glorificar 

o nome do Senhor Deus de Israel. Assim, quando Deus viu que Ana 

entendeu o que realmente é tributar a Deus, o Senhor lhe fez conceber 

um filho varão o qual ela deu o nome de Samuel. 

Precisamos de uma nova geração que tenha percepção do que 

se passa ao redor, ou seja, da situação que a igreja está vivendo, e pode 

ter certeza que estamos como nos dias de Eli. E somente então 

poderemos ter nossos desejos realizados, mas que eles sejam para 

glorificar o nome do Senhor. 

Vejamos agora o que pode significar o nome do filho de Ana 

dentro da visão da língua hebraica. Devemos entender que do nome 

Samuel tem duas linhas de visão interpretativa, vejamos. 
 

1º. Samuel pode vir da junção da palavra SHEMÁ, que significa ouvir e 

a palavra El, que significa Deus, ficando SHEMAEL, que traduzido seria 

o mesmo que Ouvido de Deus, por ter Deus ouvido a oração de Ana. 
 

2º. Samuel pode vir da junção da palavra SHMU que significa nome, e 

a palavra EL que significa Deus, e que traduzido no hebraico ficaria o 

mesmo que O nome de Deus, dando a entender que é o Nome de Deus 

que faz um ventre conceber. 
 

Então nasceu um que não provinha do monopólio ministerial 

familiar para ser aquele que ouviria a Deus e assim colocaria o nome de 

Deus acima de tudo. Samuel é um homem sem precedentes naquilo que 

fez na história da humanidade no contexto bíblico. 

Mas o mérito é de sua mãe, pois, foi depois que Deus entrou 

nos planos de Ana, que um cântico em louvor a Deus saiu de sua boca 

por haver gerado Samuel e lemos que “o ventre daquela que tinha 

muitos filhos veio a secou”, podendo ser um indicativo sobre Penina, 

mas que “a estéril teve de sete filhos”, um indicativo dela mesma 

(ISm.2:5). Quando nos colocamos no direcionamento de Deus as coisas 

que nos envergonhavam são anuladas e Deus passa a nos honrar e a 

nos exaltar diante de todos os nossos inimigos.  
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➢ CONCLUSÃO 
 
Eu seria um tolo se encerrasse essa mensagem somente 

mostrando os erros e os fracassos de uma igreja que estava fora da 
visão do Senhor e distante do caminho da verdade e não citasse que 

ainda há esperança para a igreja dos dias de hoje, mas o critério é nos 
tornarmos a Deus para buscar quais sejam as necessidades do coração 

do Senhor (Jr.4:1) e não andarmos chorando por causa de nossos rivais 
e de nossas próprias necessidades. 

Ana, a graciosa, muito nos ensina, e além de tudo nos mostra 

que o tempo só vai mudar quando agirmos de acordo com a vontade de 
Deus. A igreja precisa de uma mudança de comportamento urgente, 

gostem ou não, precisamos voltar a ter luz, pois a cada dia os cultos 
ficam mais escuros, com fumaça artificial e jogos de luz. 

Que o Eterno nos abençoe e nos guarde em todo tempo! 
 

 
 

Baruh Ata Adonai Avenu, Malkeinu, 

Eloheinu! Shalon Adonai Aleichen! 

 

FIM 
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Amados irmãos: 
 

 

Você foi abençoado por esta mensagem? 

Você é uma pessoa grata? 

 

Então demonstre sua gratidão. 

Faça uma oferta nesse ministério, e ajude esse e outros 

estudos percorrerem o mundo, pois só quem planta 

pode colher! 

 

 

 

Alexandre Augusto Pereira 
 

 - BANCO PICPAY 

• PIX ............... pastoraugustoswat@gmail.com 

 

 

 

Mostre sua gratidão através de sua atitude. 

 

Muitos acessam o site, copiam os estudos, usam em 

suas ministrações, mas são incapazes de ofertar por ele. 

Espero que não seja o seu caso! 
 

 

Contatos 
Pr. Alexandre Augusto 
Telefones: 
35.99921.70.41 VIVO 

e-mail - pastoralexandreaugusto@bol.com.br 

sites - www.pr-alexandre-augusto.webnode.com 

          www.pralexandreaugusto.wordpress.com 

Instagram - @aleaugusto.21 
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